
TOMA DE MUESTRAS DE SANGRE
TIENE UN 58% DE AVANCE

PROGRAMA NACIONAL DE LA PPC 

La Asociación Departamental de Porcicultores (Adepor) se reunió con el Servicio 
Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (Senasag) y la 
Gobernación Cruceña a fin de evaluar el avance en la toma de muestras de 
sangre para las pruebas serológicas, que permitirán determinar la prevalencia de 
la peste porcina clásica en Santa Cruz. A la fecha, los técnicos encargados de este 
proceso han visitado 87 predios de los 150 programados, lo que representa un 
avance del 58%.

Limberg Rojas Guzmán, responsable del laboratorio del Servicio Departamental 
Agropecuario y de Sanidad e Inocuidad Agropecuaria de Santa Cruz (Sedacruz) 
de la Gobernación, manifestó que hasta el pasado 13 de julio se procesaron 
1.170 muestras de granjas que pertenecen a las cuatro categorías: A, B, C y D.  
“Los resultados (obtenidos) no muestran, por el momento, ningún problema 
sanitario, sin embargo hemos tenido algunos inconvenientes en las granjas 
familiares ya que requieren estudios complementarios porque en éstas no tienen 
el cuidado sanitario adecuado”, explicó.

Por su parte, Rodrigo Rosazza Dorado, inspector de Sanidad Porcina del Senasag, 
a tiempo de destacar el trabajo realizado, señaló que estiman concluir este 
proceso a fines del mes de agosto. “Ha sido un esfuerzo conjunto; hemos tenido 
inconvenientes para visitar granjas que se encuentran a gran distancia y que en 
este momento no están produciendo. Esto suele ocurrir en pequeñas granjas que 
no pasan de 15 madres (cerdas), sin embargo, en estos casos se procedió a 
muestrear (tomar muestras) granjas cercanas con el fin de tener un control 
sanitario de la zona”.
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Técnicos tomaron 
muestras de sangre en 
87 predios de los 150 

programados. 

AVANCE OPERATIVO
Categoría

A
B
C
D

Total

Predios donde se tomaron muestras
22
26
10
29
87

Total de predios a visitar
25
31
44
50

150



ADEPOR EXIGE SOLUCIONAR INCONVENIENTES
EN LA ASIGNACIÓN DE SOYA  SOLVENTE

REUNIÓN CON EL VICEMINISTERIO DE PRODUCCIÓN INDUSTRIAL

Con el objetivo de abordar el tema de la reducción de cupos de 
soya solvente y la afectación a la producción pecuaria, 
representantes de Adepor y los sectores avícola y lechero se 
reunieron con el viceministro de Producción Industrial, Néstor 
Huanca, en la en la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO). 

Según Javier Urenda, presidente de Adepor, los distintos 
sectores expresaron su disconformidad a la autoridad nacional 
por la reducción en la asignación de cupos de soya solvente, y la 
demora en las negociaciones entre el gobierno y la industria 
aceitera que ocasiona retraso en la entrega de este insumo a los 
productores.

“En el mes de abril se pidió al viceministerio que todo el proceso 
de asignación de soya: reuniones para determinar los precios, 
cupos y otros, se realice en junio para que de esta forma no se 
cree una discontinuidad en la entrega de este insumo. Los 
cerdos - al igual que el resto de las producciones pecuarias - no 
pueden estar sin el alimento. Pese a esto, no recibimos ninguna 
respuesta y empezaron las negociaciones el 4 de julio”, dijo. 

Asimismo, lamentó que a muchos productores se les haya 
instruido recoger su cupo de en zonas muy distantes, como en la 
frontera, dificultando la logística de transporte. Además, 
puntualizó que la soya entregada es a granel y requiere ser 
molida debido a que tiene mayor granulación.

Para Urenda el proceso de asignación de soya solvente que se 
realiza semestralmente desde el año 2014 no es el adecuado, por 
ello los productores insisten en una distribución más efectiva. 
“No se debería esperar a que llegue el 30 de junio o el 31 de 
diciembre para saber el precio de la soya, porque este costo lo 
determina la cosecha anterior, por lo tanto, en mayo o 
septiembre ya se puede saber cuál es el valor comercial de este 
insumo para su venta. Es una total desorganización e ineficacia 
de las personas operativas del área”, aseveró.

Al respecto, el presidente de la Asociación de Avicultores (ADA), 
Ricardo Alandia, indicó que en la reunión mostraron a la 
autoridad nacional datos que demuestran que los recortes son 
“totalmente arbitrarios y sin razón de ser”, por este motivo 
acordaron que en un próximo encuentro cada sector afectado 
expondrá su caso.
 
Alandia dijo que el viceministro Néstor Huanca se comprometió 
a reunirse con la industria aceitera a fin de dar solución a esta 
problemática, y que para el próximo semestre se tomarán los 
recaudos necesarios para evitar la demora en las negociaciones y 
la entrega del insumo.

En abril de este año Adepor solicitó 3.500 toneladas mensuales 
de soya solvente, pero el Gobierno nacional le otorgó solamente 
3.100, sin ninguna explicación, pese a que la institución presentó 
la lista certificada por el Senasag.

Porcicultores piden que se 
cumplan los plazos para la 
entrega de soya solvente. 



La Asociación Departamental de Porcicultores (Adepor) 
continúa promoviendo el consumo de la carne porcina en 
Santa Cruz y La Paz a través de su campaña denominada 
‘Que sea con cerdo’ lanzada al público en marzo de 2018.
 
“Cada año los productores de cerdos nos esforzamos para 
brindar a la población una carne de excelente calidad y en 
óptimas condiciones sanitarias, por ello consideramos 
importante dar a conocer, mediante la campaña, todo el 
trabajo que realiza el sector”, explicó el presidente de 
Adepor Javier Urenda.

Las acciones de la cruzada incluye publicaciones en medios 
digitales como la página de Facebook y la web oficial 
www.adepor.com de la entidad porcícola. Desde que se 
gestó la campaña 2018, se han difundido 33 artes con 
recetas, tips de cocina y mitos y propiedades de la carne 
de cerdo, además de tres videos con el paso a paso para la 
preparación de solomillo al horno, lomo al grill y milanesa 
de cerdo. 

Del mismo modo, el periódico El Día, en su sección 
gastronómica, publicó la receta del guiso de lenteja con 
cerdo, mientras que la revista Mía del periódico La Razón 
de La Paz publicó en tres oportunidades distintas 
preparaciones con carne porcina. 

Por otra parte, el gerente de Adepor, Pablo Izaguirre, 
informó que se contactó a las nutricionistas Natalia Melgar 
y María René Cuellar para que asistan a los programas de 
televisión ‘Ciudad Activa’ de Activa TV, ‘Que Venga la 
Mañana’ de Facetas TV y ‘La Revista’ de Unitel, a fin de que 
expliquen a los televidentes las propiedades de la carne 
porcina y derribar ciertos mitos negativos entorno a este 
alimento. Asimismo, dijo que el chef de la Asociación, 
Pablo Palmioli, participó en La Batidora de la red Unitel 
para elaborar varios saladitos con cerco.

Además de todas las acciones señaladas anteriormente, 
Adepor continúa con la difusión del jingle oficial de la 
campaña en las radioemisoras: Fides Santa Cruz, Uno, 
Disney y Tropical, finalizó Izaguirre.

CONOZCA LAS ACCIONES DE LA CAMPAÑA
‘QUE SEA CON CERDO’ 

INCENTIVO AL CONSUMO DE CARNE PORCINA



IDENTIFIQUE A TIEMPO LA LEPTOSPIROSIS
PORCINA EN SU PREDIO

SANIDAD ANIMAL

Abortos, nacimiento de camadas débiles y muerte de 
animales de una piara, son algunas de las 
consecuencias de la Leptospiroris porcina, una 
enfermedad bacteriana contagiosa que afecta no 
solamente a los cerdos sino también a los seres 
humanos y animales domésticos. 

El médico veterinario Limberg Rojas señala que es de 
suma importancia identificar esta afección en un 
establecimiento porcícola ya que perjudica la 
productividad del mismo. Asimismo, explica que 
cuando la bacteria ingresa al organismo del cerdo 
puede dar lugar a tres escenarios distintos con sus 
respectivos síntomas y/o signos clínicos:

Según Rojas cualquier caso de aborto en cerdas en los últimos tres meses de gestación, el nacimiento de animales muertos, cerditos 
lactantes o destetados con fiebre e ictericia y una mortalidad elevada en su establecimiento, son razones suficientes para sospechar 
de leptospirosis.

En la próxima edición de su boletín Actualidad Porcina, el experto Limberg Rojas explicará los aspectos que hay que tomar en cuenta 
para la prevención y el tratamiento de la leptospirosis.

FORMA INAPARENTE
O SUBCLÍNICA:

FORMA AGUDA
O SUBAGUDA:

FORMA CRÓNICA:

Es muy común en cerdos adultos. En estos casos el animal convive con el germen en los riñones y otros 
órganos internos, sin presentar síntomas.  Diseminan la enfermedad al eliminar grandes cantidades de 
microbios por la orina.

Es frecuente en cerdos pequeños y jóvenes. Los animales presentan fiebre (40°C), mucosas amarillentas 
(ictericia), manchas hemorrágicas en la piel, decaimiento y pérdida del apetito acompañada de diarreas 
que ocasionan una elevada una elevada mortalidad. En algunos casos se pueden presentar trastornos 
nerviosos caracterizados por debilidad de las patas traseras, temblores, rigidez, espasmos o caminar en 
círculos.

Es frecuente en cerdos jóvenes o adultos que llevan mayor tiempo enfermos y no son curados 
completamente, a pesar de haber sido sometidos a tratamiento.
La consecuencia más común de infección por leptospiras en cerdas reproductoras son los abortos al 
final de la preñez, nacimientos de camadas que mueren al poco tiempo o el nacimiento de cerdos 
muertos (mortinatos).
También son comunes las momificaciones y las maceraciones, así como la interrupción de la producción 
de leche en cerdas paridas y los problemas para preñarse nuevamente, a pesar de encelarse con 
normalidad y ser montadas por los sementales (infertilidad).


